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Aos 20 dias do mês de março de 2019, pelas 09:30 horas, reuniu a Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas, na sala 10 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1.ª parte 

Audições sobre o acordo para o aeroporto no Montijo, na sequência de 

requerimento do BE 

 – 9h30m – Zero - Associação Sistema Terrestre Sustentável 

 – 11h00 – Quercus - Associação Nacional de Conservação da Natureza 

 

2.ª parte 

1. Apreciação e votação das atas n.os 239/XIII/4.ª e 240/XIII/4.ª, relativas às 

reuniões de 13 e 14 de março de 2019 

 

2. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de Lei n.º 187/XIII/4.ª 

(GOV) – Aprova medidas de contingência a aplicar na eventualidade de uma 

saída do Reino Unido da União Europeia sem acordo 

 – Relator: Deputado Paulo Neves (PSD) 

 

3. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1346/XIII/3.ª (PCP) – 

Em defesa das pequenas empresas de rent-a-car e de transfer que 

desenvolvem a sua atividade no Aeroporto de Faro 

 

4. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 1781/XIII/3.ª (PCP) – Pelo reconhecimento e valorização do 

trabalho dos feirantes 

 

5. Outros assuntos 

 

___________________ 

 

1.ª parte 



   
COMISSÃO DE ECONOMIA, INOVAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS 

 

ATA NÚMERO 241/XIII/ 4.ª SL 

 
Audições sobre o acordo para o aeroporto no Montijo, na sequência de 

requerimento do BE 

 – 9h30m – Zero - Associação Sistema Terrestre Sustentável 

 – 11h00 – Quercus - Associação Nacional de Conservação da 

Natureza 

 

Iniciada a reunião, o Senhor Presidente deu as boas vindas à Senhora Eng.ª Carla 

Graça, Vice-Presidente da Direção da Zero – Associação Sistema Terrestre 

Sustentável, que usou da palavra, de imediato, para uma intervenção inicial. 

 

Na primeira ronda de perguntas, intervieram os Senhores Deputados Heitor de Sousa 

(BE), Paulo Rios de Oliveira (PSD), Carlos Pereira (PS), Heloísa Apolónia (PEV), 

Hélder Amaral (CDS-PP) e Bruno Dias (PCP), tendo a Senhora Vice-Presidente da 

Direção da Zero respondido individualmente aos Senhores Deputados. 

 

Durante a primeira ronda de perguntas assumiu a presidência o Senhor Vice-

Presidente, Deputado Fernando Virgílio Macedo (PSD). 

 

Na segunda ronda de perguntas foram solicitados esclarecimentos adicionais pelos 

Senhores Deputados Carlos Pereira (PS), Paulo Rios de Oliveira (PSD), Heitor de 

Sousa (BE), Hélder Amaral (CDS-PP) e Bruno Dias (PCP), as quais foram prestadas 

pela Senhora Eng.ª Carla Graça em resposta conjunta. 

 

A audição foi objeto de gravação, a qual faz parte integrante desta ata e pode ser 

consultada na página da Comissão na Internet. 

 

Tendo reassumido a presidência, o Senhor Presidente da Comissão deu conta do 

facto de a Quercus ter informado no dia anterior que não podia estar presente nesta 

reunião. 

 

2.ª parte 

1. Apreciação e votação das atas n.os 239/XIII/4.ª e 240/XIII/4.ª, relativas às 

reuniões de 13 e 14 de março de 2019 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=111899
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Submetidas à votação, as atas n.os 239/XIII/4,ª e 240/XIII/4.ª, relativas às reuniões de 

13 e 14 de março de 2019, foram aprovadas por unanimidade, registando-se a 

ausência do PEV e do PAN. 

 

2. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de Lei n.º 187/XIII/4.ª 

(GOV) – Aprova medidas de contingência a aplicar na eventualidade de 

uma saída do Reino Unido da União Europeia sem acordo 

 – Relator: Deputado Paulo Neves (PSD) 

 

O Senhor Deputado Paulo Neves (PSD) apresentou o relatório de forma 

circunstanciada, tendo realçado as iniciativas apresentadas por diversos grupos 

parlamentares, sobre a questão do Brexit, bem como o estudo da Confederação 

Empresarial de Portugal, sobre o mesmo assunto. 

 

Usou da palavra, a este propósito, o Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE), para 

referir que o relatório, em algumas áreas, estava desatualizado; lembrar as recentes 

votações no Parlamento britânico; referir que o que estava em causa, nessa altura, era 

o adiamento da aplicação do artigo 50.º do Tratado de Funcionamento da União 

Europeia, o que conferia mais tempo para a avaliação dos impactos do Brexit e para 

desenhar cenários alternativos. Lembrou também a posição particular que o Reino 

Unido tem na União Europeia e as cláusulas de opting out de que beneficia, referiu a 

possibilidade de celebração com o Reino Unido de um acordo similar ao que a 

Noruega tem com a União Europeia. 

 

Respondeu o relator, referindo que, no momento, todos os cenários continuavam em 

cima da mesa e que o cenário de não haver acordo não estava posto de parte. Frisou 

que o parecer que elaborou se referia ao pior cenário possível. Lembrou ainda que a 

opção de acordo à norueguesa não seria a mais aceitável por parte de Berlim e do 

Norte da Europa. 

 

Submetido à votação, o parecer foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do PEV e do PAN. 
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3. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1346/XIII/3.ª (PCP) 

– Em defesa das pequenas empresas de rent-a-car e de transfer que 

desenvolvem a sua atividade no Aeroporto de Faro 

 

Por solicitação do Grupo Parlamentar do PSD este ponto da ordem do dia foi adiado 

para a reunião ordinária seguinte. 

 

4. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão do Projeto 

de Resolução n.º 1781/XIII/3.ª (PCP) – Pelo reconhecimento e valorização 

do trabalho dos feirantes 

 

Não havendo sugestões de alteração à informação, o Senhor Presidente afirmou que 

a mesma seria enviada para Plenário, para que o projeto de resolução pudesse ser 

votado. 

 

5. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente lembrou que tinha chegado à Comissão um requerimento 

apresentado pelo CDS-PP, para audição do Ministro das Infraestruturas e da 

Habitação sobre os prejuízos gerados pela TAP, questionou se havia consenso para a 

sua discussão neste ponto da ordem do dia, e, verificando-se o consenso, fez uma 

apresentação breve do requerimento em causa. 

 

O Senhor Deputado Hugo Costa (PS) informou que o PS não iria inviabilizar a audição 

e que o voto do PS seria a favor, não pelos considerandos, com os quais não 

concordava, mas pela necessidade de o Ministro vir responder a esta Comissão. 

 

Por sua vez, o Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) afirmou que o seu grupo 

parlamentar iria votar a favor, mas considerou que o requerimento era um pouco 

extemporâneo, pois a questão central tinha a ver com o prejuízo de cerca de 100 

milhões de euros que a TAP tinha tido no ano anterior e até que as contas da empresa 

estivessem fechadas seria extemporâneo ouvir o Ministro. Com o encerramento das 
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contas, considerou que era obrigatório ouvir o Presidente do Conselho de 

Administração da TAP, tendo apresentado requerimento oral nesse sentido, 

defendendo a realização, primeiro, desta audição e só depois da audição do Ministro. 

 

O Senhor Deputado Paulo Neves (PSD) expressou concordância com o orador 

antecedente, apesar de considerar o requerimento oportuno, uma vez que as notícias 

não tinham sido desmentidas. Considerou que o assunto era muito sério, tendo 

lembrado o percurso da empresa nos últimos anos. Lembrou que as contas da 

empresa seriam fechadas em 31 de maio e que em primeiro lugar devia ser ouvido o 

seu maior acionista, o Governo, o que não inviabilizava a audição posterior do 

Conselho de Administração da TAP. 

 

Pelo Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) foi afirmado que o PCP criticava e 

condenava a opção do Governo de, renegociando a privatização da TAP para ter 50% 

do capital, ter deixado o controlo da companhia no grupo económico privado envolvido 

nessa privatização, ao passo que o CDS-PP criticava precisamente o facto de o capital 

público não ter ficado nesse grupo económico. Informou que o seu grupo parlamentar 

votaria a favor do requerimento do CDS-PP e do requerimento oral do BE, lembrou 

outros requerimentos pendentes para audição do Ministro das Infraestruturas e da 

Habitação e, aceitando uma audição para todos os requerimentos, defendeu que não 

se deveria esperar até junho, que seria o que aconteceria se se aguardasse pelo fecho 

das contas da TAP. 

 

Submetidos à votação o requerimento do CDS-PP e o requerimento oral do BE, foram 

ambos aprovados por unanimidade, registando-se a ausência do PEV e do PAN. 

 

De seguida, o Senhor Presidente informou que tinham baixado à Comissão o Projeto 

de Lei n.º 1167/XIII/4.ª (PAN) e que, sendo a matéria conexa com a do Projeto de Lei 

n.º 1128/XIII/4.ª (BE), cuja relatora era a Deputada Helga Correia (PSD), este ser-lhe-

ia também distribuído; e o Projeto de Lei n.º 1168/XIII/4.ª PEV), cabendo ao PS indicar 

relator, tendo o Senhor Deputado Hugo Costa (PS) informado que indicariam assim 

que possível. 
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O Senhor Presidente lembrou a audição do Ministro de Estado e da Economia, no dia 

seguinte, no final do Plenário, em reunião conjunta com a Comissão de Assuntos 

Europeus, sobre os impactos do processo de saída do Reino Unido da União 

Europeia, e deu conta do reagendamento das audições regimentais do Ministro 

Adjunto e da Economia, para dia 24 de abril, e da Ministra do Mar, para dia 8 de maio. 

 

Lembrou ainda o Senhor Presidente que o Instituto da Soldadura e da Qualidade tinha 

dirigido convite à Comissão para visitar as suas instalações, mas a visita tinha ficado 

condicionada ao envio à Comissão do relatório sobre a inspeção à Ponte 25 de Abril. 

Tendo o ISQ respondido que tinha feito o relatório por solicitação da Infraestruturas de 

Portugal, pelo que deveria ser essa entidade a enviá-lo à Comissão, quis saber se os 

Deputados eram de opinião de que tinha deixado de existir obstáculo à realização da 

visita. Tendo recolhido posição favorável à realização da visita, informou que ia tentar 

agendá-la para a manhã de dia 2 de abril. 

 

Finalmente, o Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) informou que tinha entregado, 

na 11.ª Comissão, um requerimento para ouvir o Ministro do Ambiente e da Transição 

Energética sobre a redução tarifária dos transportes e questionou se não tinha dado 

entrada na CEIOP idêntico requerimento. Tenho o Senhor Presidente respondido 

negativamente, o Senhor Deputado informou que iria, então, enviar o requerimento 

para a caixa de correio da Comissão, para ser incluído na ordem do dia da reunião 

ordinária seguinte. 

 

A reunião foi encerrada às 12:40 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 21 de março de 2019. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(HELDER AMARAL) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Passos 
 António Topa 
 Bruno Dias 
 Carlos Pereira 
 Carlos Silva 
 Emídio Guerreiro 
 Ernesto Ferraz 
 Fátima Ramos 
 Fernando Jesus 
 Fernando Virgílio Macedo 
 Heitor de Sousa 
 Helder Amaral 
 Helga Correia 
 Heloísa Apolónia 
 Hugo Costa 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Pedro Mota Soares 
 Fernando Manuel Barbosa 
 Liliana Silva 
 Paulo Neves 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 André Silva 
 Cristóvão Norte 
 Hortense Martins 
 Hugo Pires 
 Pedro Coimbra 
 Ricardo Bexiga 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Joel Sá 
 Luís Moreira Testa 
 
 


